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continua da pagina 1: I dirigenti EVS

vi. Rispettosi di quanto previsto 
dallo statuto, l'assemblea, fatta la 
dovuta consultazione, la portavo-
ce Bojana Zadravec (Slovenia) 
i n d i c a v a  n e l  P r e s i d e n t e  
dell'ANUSCA, Paride Gullini, “la 
personalità più idonea a rappre-
sentare l'EVS presso il Parlamento 
Europeo e nella comunità degli 
associati.
Il Presidente Gullini si è detto 
onorato della proposta ma 
consapevole del l 'onere che 
comporterebbe una ulteriore 
responsabilità in ambito europeo 
ed ha perciò chiesto garanzie di 
collaborazione dal gruppo dirigen-
te olandese come condizione per 
una sua eventuale accettazione 
dell'incarico di capo dell'EVS.
Come ricordavamo già nel notizia-
rio di giugno, a commento del 
convegno del l 'EVS, i l ruolo 
dell'associazione europea è quello 
di portare avanti quanto elaborato 
in questi dieci anni di attività. 
E, in particolare, i punti salienti 
della dichiarazione di Graz che 
rappresenta l'elaborazione più 
avanzata e condivisa fatta 
dall'EVS.
Al riguardo ribadiamo quanto 
scritto testualmente: “Un'Europa 
dei cittadini, deve offrire a questi, 
attraverso l'armonizzazione delle 
disposizioni di legge, semplifica-
zioni ed agevolazioni soprattutto 
perché la materia matrimoniale è 
una materia nella quale la persona 
è coinvolta nella sfera più intima 
dei suoi rapporti personali.
L'obiettivo del congresso era (e 
rimane) quello di elaborare della 
proposte volte ad eliminare 
ostacoli burocratici non più al 
passo con i tempi, fare venire 
meno le formalità non più neces-
sarie, snellire le procedure volte 
all'accertamento della capacità 
matrimoniale, rilevare l'inutilità di 
“relitti” giuridici tradizionali, 
combattere il fenomeno dei 
matrimoni fittizi ecc”
Dichiarazione questa voluta dal 
congresso di Graz che propone 
l 'el iminazione degli ostacoli 

superati e non più necessari, come 
l'eliminazione del divieto tempora-
neo di nuove nozze; l'eliminazione 
di formalità, come l'affissione delle 
pubblicazioni; capacità matrimo-
niale, dove l'accertamento dovreb-
be prescindere dalla residenza dei 
nubendi; il riconoscimento di 
sentenze di divorzio dovrebbero 
essere rimesse agli ufficiali di stato 
civile: solo in casi dubbi si dovrebbe 
ricorrere al giudice; eliminazione 
del nulla osta al matrimonio; 
soppressione del “relitti” della 
tradizione giuridica, il che dovreb-
be comportare la eliminazione dei 
testimoni e la eliminazione del 
matrimonio per procura e di fronte 
ai consoli.
Infine, per i matrimoni fittizi, si 
dovrebbe introdurre la facoltà, da 
parte dell'Ufficiale di Stato Civile, di 
rifiutare la celebrazione in caso vi 
sia fondato sospetto di matrimo-
nio fittizio.
Abbiamo volutamente indugiato 
sull'ormai famosa dichiarazione di 
Graz per quanto attiene al matri-
monio: si  tratta di obiettivi e 
proposte che impegna gli addetti 
ai lavori nei rispettivi paesi dove le 
comunità sono sempre più 
multiculturali e multirazziali in 
p r e s e n z a  d i  g r a v i  r i t a r d i  

nell'auspicata armonizzazione 
delle disposizioni di legge che 
rendono la vita difficile ai cittadini.
Come dicevamo più sopra in 
questa nota, nonostante l'enorme 
consenso dell'assemblea che ha 
accompagnato la sua candidatura 
a Presidente dell'EVS, Gullini, 
dimostrando un grande senso di 
responsabilità, ha preso tempo e si 
sta muovendo per cercare di 
creare le condizioni ottimali per 
una eventuale successione a Cees 
Meesters, senza affrettare i tempi 
di una decisione di tale importan-
za.
Ogni riserva, comunque, sarà 
sciolta a breve e chiariti i termini di 
una possibile presidenza, senza 
interruzioni nella gestione, si potrà 
considerare superato ogni dubbio 
e predisporsi al rito del cambio 
della guardia, che si farà nella 
sessione autunnale dell'EVS.

Veduta dei partecipanti al 10° Congresso EVS svoltosi lo scorso maggio a Castel San 
Pietro Terme
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Grande successo al Corso di Frosinone
a cura della redazione

Dal 15 al 17 giugno si è svolto 
presso la Prefettura di Frosinone 
un corso di formazione per ufficiali 
d'anagrafe, che ha visto la parteci-
pazione di ben 70 operatori.

Ringraziamo il Vice Prefetto 
Ernesto Raio ed il dr. Giovanni 
Di Rocco per averci inviato 
queste fotografie che pubbli-
chiamo.

Il 29 giugno scorso, presso la sala del 
Consiglio Provinciale di Imperia, si è 
tenuta la cerimonia di consegna dei 
diplomi di abilitazione all'esercizio delle 
funzioni di Ufficiale di Stato Civile.
Il Prefetto Francescopaolo DI MENNA, 
alla presenza del Vice Prefetto Vicario e 
Direttore del Corso dott. Biagio DE 
GIROLAMO e della dirigente dell'Area 
2^ – Enti Locali Vice Prefetto Dott.ssa 
Rosa Maria FALASCA, ha personalmen-
te consegnato il diploma ai 48 colleghi 
abilitati.
Ringraziamo il Presidente Provinciale 
ANUSCA di Imperia Augusto Arduino 
per il materiale.

Da sinistra il Vice Prefetto Ernesto Raio, l’esperto ANUSCA Stefano Paoli e il Prefetto di 
Frosinone Paolino Maddaloni

Il gruppo dei partecipanti al corso I numerosi partecipanti intenti a seguire i lavori

Consegna diplomi al Corso di Imperia
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A Matera

di Cecilia Bortolotti

Bas – Anag al centro di un Convegno sull'E-gov

Giovedì 27 Maggio scorso si è 
svolto a Matera il Convegno 
“La cooperazione strumen-

to di innovazione nella società 
della conoscenza" .
L'evento ha messo a confronto 
esperti, ricercatori, rappresentanti 
del mondo accademico ed istitu-
zionale con lo scopo di creare 
sinergie sul territorio regionale e 
interregionale per sostenere il 
nuovo processo di innovazione, 
fondato sulla cooperazione tra i 
tanti attori che dovranno concor-
rere alla realizzazione dell'E-
government. Il convegno, coordi-
nato dal dirigente dell'ufficio 
Società dell'Informazione Dr. 
Vincenzo Fiore, è stato organizza-
to dalla Regione Basilicata in 
collaborazione con il Centro 
Interregionale per i Sistemi 

Informatici, geografici e Statistici 
(CISIS) nell'ambito di ICARplus, 
progetto finalizzato al rafforza-
mento della cultura della coopera-
zione attraverso la valorizzazione 
dei risultati di ICAR (Interoperabilità 
e Cooperazione Applicativa tra le 
Regioni), progetto a cui hanno 
aderito tutte le amministrazioni 
regionali e le province autonome. 
Nel corso della giornata sono 
intervenuti autorevoli rappresen-
tanti dell’ufficio SI della Regione 
Bas i l i ca ta ,  qua l i  Sa l va to re  
Panzanaro e Domenica Nardelli, la 
quale si è soffermata sullo stato 
dell'arte del Progetto Bas- Anag, il 
cui obiettivo è quello di realizzare la 
circolarità anagrafica all'interno 
della Pubblica Amministrazione 
lucana. Due le finalità del proget-
to: potenziare l'infrastruttura 

tecnologica delle amministrazioni 
comunali per il collegamento al 
s istema INA del  Ministero 
d e l l ' I n t e r n o ;
consentire l'accesso da parte della 
Regione Basilicata e degli enti 
territoriali della Basilicata ai dati 
anagrafici certificati dal Ministero 
dell'Interno. I benefici principali 
derivanti dalla creazione di tale 
struttura saranno l'allineamento 
definitivo dei dati anagrafici; la 
creazione di una banca dati 
certificata del dato anagrafico; 
l'azzeramento delle richieste di dati 
ai Comuni e l'avvio del processo di 
Dispiegamento delle Porte di 
Dominio. In questo ambizioso 
progetto, strategica si rivela la 
convenzione sottoscritta con 
ANUSCA per il coordinamento, 
l'assistenza, il supporto tecnico e la 
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I partecipanti al Convegno “La cooperazione strumento di innovazione nella società della conoscenza”
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formazione degli ufficiali di stato 
civile anagrafe ed elettorale duran-
te la fase di realizzazione del 
progetto. Gli altri soggetti istituzio-
nali coinvolti sono il Ministero 
dell'Interno, che ha la titolarità sui 
temi di “Ordinamento delle anagra-
fi e della popolazione residente”; la 
Regione Basilicata, che realizza le 
infrastrutture tecnologiche abili-
tanti al funzionamento della 
Circolarità Anagrafica Regionale sul 
Sistema Pubblico di Connettività e 
le Amministrazioni Comunali, che 
allineano la propria anagrafe e 
consultano il sistema INA/SAIA 
attraverso l'uso di procedure 
informatiche.
Il progetto Bas-Anag dovrà realiz-
zarsi in coerenza con i requisiti 
tecnici del Sistema Pubblico di 
Connettività (SPC) e con le specifi-
che  in te r reg iona l i  de f in i te  
nell'ambito del progetto ICAR. Per 
svolgere tale attività il CISIS ha 
messo in piedi una struttura a rete 
nelle diverse Regioni e Province 
autonome (focal point) coordinata 
da uno staff centrale che opera 
presso la sede centrale di Roma. La 
risorsa ICARPlus per la Basilicata è il 
Dr. Egidio Picerno che, come tale, 
ha curato l'organizzazione del 
Convegno Regionale.    
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La dr.ssa Domenica Nardelli nel corso del suo intervento sul Progetto Bas-Anag.
Al tavolo l’ing. Vincenzo Fiore dirigente dell’ufficio SI

Un’altra immagine dei partecipanti

La dr.ssa Nardelli illustra il funzionamento del Progetto Bas-Anag
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PUBBLICITÀ CON ANUSCA

Anusca fornisce a soggetti privati e pubblici un servizio di inserzioni pubblicitarie efficace e 
personalizzato costruito sulle esigenze del committente. Attraverso Anusca è possibile veicolare 
messaggi pubblicitari nel mondo della pubblica amministrazione, in particolare in quello dei comuni e 
dei Servizi Demografici.
Anusca mette a disposposizione una molteplicità di strumenti promozionali: i periodici Anusca, la 
newsletter, il sito internet oppure anche la sponsorizzazione commerciale degli eventi formativi svolti 
ogni anno su tutto il territorio italiano. Il nostro ufficio è a disposizione degli inserzionisti per la 
realizzazione grafica dei materiali pubblicitari.

Per informazioni rivolgersi a:
RELAZIONI ESTERNE - ANUSCA , Viale delle Terme, 1056 - 40024 Castel San Pietro Terme (BO) Italy
Tel  +39 051 944641 - Mobile  392 9450271 
Mail    relazioniesterne@anusca.it

I l collega Giacomo Alia ci ha 
inviato un'interessante relazio-
ne, della quale pubblichiamo 

solo alcuni stralci, sullo “Sportello 
Unico del Cittadino”, inaugurato a 
Siracusa il 28 novembre 2003, con lo 
scopo principale di migliorare la 
qualità dei servizi da rendere al 
cittadino, anche attraverso la 
gestione del Sito web istituzionale 
del Comune.
La finalità del Servizio, scrive Alia, è 
quella di facilitare il percorso infor-
mativo che i cittadini sono costretti a 
percorrere ogni qualvolta hanno la 
necessità di rivolgersi al Comune di 
Siracusa. In questi anni si è migliora-
to costantemente il livello comuni-
cativo tra Ente e cittadini come 
risulta dalle cifre che in appresso 
verranno descritte, grazie anche 
all'attività dello staff che opera sia on 
line che attraverso sportelli informa-
tivi a cui gli utenti si rivolgono 
abitualmente trovando una guida 
ed un supporto di primo impatto 
ottenendo così risposte immediate. 
Oggi dopo quasi sette anni di 
attività, faremo il punto sulla 
evoluzione e sui risultati ottenuti in 

quest'ultimo anno, che in appresso 
si elencano:
ANNO 2010
- SETTORE DI FRONT OFFICE 
alla data del 10 giugno le visite 
ufficializzate al nostro sito web 
hanno raggiunto la cifra di 
1.561.894  visite ottenute; 1106 
pratiche accese, delle quali 1092 
sono state evase e regolarmente 
concluse    (oltre il 99 %), le rimanen-
ti 14 sono in fase di lavorazione; 
oltre 6.000 richieste o chiarimenti 
verbali fatti agli sportelli;
- SETTORE DI BACK OFFICE 
559 e-mail pervenute da tutto il 
mondo sia da parte di privati che da 
istituzioni (enti pubblici, ministeri, 

consolati, ambasciate ecc…); 5781 
e-mail inviate agli utenti ed alle 
Istituzioni che hanno avanzato 
richieste, lamentele o informazio-
ni;1471 fax inviati ad Uffici ed Enti 
vari;1545 fax ricevuti da tutto il 
mondo; 7300 telefonate ricevute sia 
dal numero verde che dal numero 
istituzionale per chiarimenti o 
informazioni di varia natura.
-  S E T T O R E  B A C K  O F F I C E  
PROGETTUALE WEB
oltre 25.000 pagine web riguardanti 
tutti i settori dell'Amministrazione 
Comunale e sulla vita della città;
completamento delle pagine web 
che riguardano gli uffici comunali 
con nuova grafica più amichevole;
r iammodernamento del l 'area 
dedicata ai turisti con foto realizzate 
dallo staff e notizie approfondite sui 
monumenti e i siti archeologici, 
inoltre sono pubblicati tutti gli 
esercenti commerciali ( albergi, 
ristoranti, pizzerie, bad e brekfast, 
ecc..) che operano all'interno del 
territorio comunale e che si rivolgo-
no al turista in particolare e tante 
altre iniziative.

A Siracusa è attivo dal 2003

Attività dello Sportello Unico del cittadino
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